
【香港商報訊】記者周偉立報道：特區政府早前公
布候選人資格審查委員會(資審委)成員的人選。政務司
司長李家超昨日表示，特區政府正積極籌備接下來的3
場選舉，包括選舉委員會選舉、立法會選舉，以及行
政長官選舉，而資審委已開始工作以配合這3場選舉。

「這些人會被我們審查出來」
他強調，自己及其他資審委成員都會全力以赴，確

保防範任何人偽裝擁護基本法或偽裝效忠特區，這也

是審查的標準。
李家超強調： 「資格審查委員會的職責是確保每一

位參選人都是真誠擁護基本法和真誠效忠特區。我會
和另外6位委員全力以赴，確保可以防範任何人偽裝
擁護基本法或偽裝效忠特區，這些人會被我們審查出
來。政務司司長辦公室之下已成立秘書處，秘書處會
籌備我們整體協助資格審查委員會的工作，亦會擔當
聯繫選舉事務處，以及當有需要時，聯絡國家安全委
員會的工作。」

當被問及資審委的準則時，李家超回應道： 「我剛才
說得很清楚，決定任何一位參選人士的資格是否符合審
查時，標準是判斷他是否忠誠擁護基本法和忠誠效忠特
區，所以任何一位參選人，我們審核其資格時，均以這
兩項標準考慮其實際情況和事實而作出判斷。」

另外，獲委任為資審委成員的政制及內地事務局局長
曾國，昨於立法會被問及如何判斷參選人能否入閘。
他回應，會按照法例要求及其背景等各方面去考慮，退
出政黨人士能否通過審核則會按實際情況去考慮。

資審委將防範假擁護偽效忠

浸大暫停被捕職員職務
李家超指出，警方搗破的 「光城者」組織，顯示本

港恐怖活動有滋生象，策劃者利用中學生進行恐怖
活動，其心可誅。警方行動防止一件造成大量傷亡的
悲劇發生，證明警方有能力處理風險。他續稱，無論
有多不滿意政府施政，也不能進行恐怖活動，不可混
淆視聽。

另外，香港浸會大學證實 「光城者」圖謀策劃恐襲
的其中一名被捕人士為該校職員，案件現正由警方調
查，警方亦於昨日持搜查令進入浸大石門校園搜集相

關資料。浸大會全力協助調查
工作，並即時暫停該名被捕職
員的職務。浸大強調，理性表達意見和討論，並以理
性的方式和平解決分歧，乃公民社會的基石。恐怖主
義和暴力嚴重威脅市民大眾的安全，以及社會和國家
的安寧和秩序，浸大強烈譴責恐怖主義及暴力行為，
而大學成員亦必須時刻守法。

消息指，被捕的大學管理層人員是浸大持續教育學
院公關及傳訊主任，為該 「港獨」組織的 「金主」，
所有資金皆由他提供，而同案被捕的中學教師則是其
妻子。

3中學男生提堂還柙候訊
至於被警方國安處拘捕的 9 名組織 「光城者」成

員，當中3名中學男生(15至19歲)就1項串謀恐怖活
動罪昨於西九龍法院首次提堂。案件由國安法指定法
官兼總裁判官蘇惠德主理。蘇官拒絕3名被告保釋，
案件押至9月1日再訊，3人還柙候訊。

對於本港近日出現 「本土恐怖主義」苗頭，香港法
學交流基金會副主席、法學教授傅健慈指出，有關案

件很有可能是有預謀、有計劃、有組織實施的恐怖主
義行為，涉嫌觸犯香港國安法的恐怖襲擊罪及香港法
例第200章《刑事罪行條例》中的企圖謀殺等罪名，
而實施恐怖襲擊，不僅會對實施者自身造成安全威
脅，例如 「光城者」成員在私自製造炸彈時，稍有不
慎就有可能直接引起爆炸；更為可怕的是，有關行為
或會造成重大人命傷亡及財物損失，將香港市民置於
危險之中。

法律學者痛斥違背師德
傅健慈續指，被拘捕的人員中，有學校職員及大學

管理層，涉案老師所為是極不負責任且違背師德的，
他們不僅沒有教育好學生，反而企圖通過 「洗腦」，
指使學生進行恐怖活動，讓年輕人走上不歸路。他呼
籲年輕人看清煽動者的真面目，堅決與恐怖主義及暴
力割席，不要傷及無辜市民，不要自毀前程。

香港法學交流基金會秘書長陳曉鋒表示，有關案件
是完完全全的恐怖主義。但自刺警案發生當晚至今，
網絡上不斷有人在美化恐怖主義行為和暴力行為，甚
至稱施襲者為所謂 「烈士」、 「義士」，這些言論相
當於在變相支持恐怖主義或 「孤狼式」恐怖襲擊的發
生。他希望，全社會能夠對恐怖主義及暴力行為說
「不」。市民無論持何種政治立場，都要與暴力切割、

與恐怖主義切割，避免成為恐怖主義的幫兇。

淡化恐怖活動是「千古罪人」

責任編輯 凱源 尚文 美編 曹俊蘋

Hong Kong Commercial Daily http://www.hkcd.com A3香港
2021年7月8日 星期四

新聞

李家超批有法律背景人士胡言

香港友好協進會昨日組團參觀 「百年偉業──慶
祝中國共產黨成立 100周年大型主題展覽」 （上
圖）。全國政協常委、香港友好協進會會長唐英年
在接受記者訪問時稱，適逢建黨百年，今次展覽對
港人意義重大，是一堂重要的歷史課。他續指，香
港同胞可透過該展覽，了解建黨以來所經歷的艱巨
歷程，增強對中國共產黨的正確認知。右圖為唐英
年從歷史圖片中找到其父唐翔千於1984年參與香港
工商界訪京團。 記者 馮瀚文攝

【香港商報訊】記者萬家成報道：立法會大會昨
日通過委任高等法院上訴庭副庭長林文瀚為終審
法院常任法官的議案，任命會於今月內生效。政
務司司長李家超讚揚對方擁有豐富的法律經驗，
能力全面，在處理公法和憲法案件方面更堪稱專
家。

李家超指出，林文瀚在處理公法和憲法案件方
面，堪稱專家，撰寫的判詞理據清晰透徹，中肯持
平，既經常輯錄於各種法律匯報，亦在聆訊中廣受
引用。他續指，對方在督導改善司法工作的改革方
面也極富經驗。

在審議該議案時，有議員問及海外法官問題。民
建聯周浩鼎批評，有海外法官藉離開崗位，抹黑香
港國安法及 「一國兩制」。經民聯林健鋒關注，如
何確保被委任的海外非常任法官，了解本港及中國
情況。

國安法生效後
無海外法官拒邀聘

李家超解釋，邀請普通法地區頂尖的法官參與終
審法院的審判，是極具前瞻性的制度，證明香港享
有司法獨立，有助維持外界對本港司法制度的高度
信心。他說，自香港國安法生效以來，沒有海外法
官拒絕出任本港非常任法官的邀請。

林文瀚獲任命
終院常任法官

【香港商報訊】記者戴合聲報道：近期銅鑼灣刺警案及 「港
獨」 組織 「光城者」 圖謀策劃恐襲續遭全城齊聲譴責。政務司
司長李家超昨日出席立法會會議期間批評有人嘗試美化、合理
化恐怖活動，淡化極端行為可能帶來的傷害。他指出，有法律
背景的人士，要知道他們的說話對社會有影響，如果任何人合
理化傷害，有極端分子因此而有極端行為，嘗試淡化恐怖活動
的人是 「千古罪人」 。另有法律界人士指，恐怖襲擊造成大量
無辜人員傷亡，在全世界都是法律所不允許的，恐怖主義是全
世界、全人類的公敵。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：昨日立法會大會
上，有議員要求特區政府保育中國共產黨的相關史料。
政制及內地事務局局長曾國表示，當局未來會加強公
民及學校教育的相關工作。此外，有議員要求政府取締
涉違法的組織法輪功，保安局局長鄧炳強稱執法部門會
就此作詳細研究，說如有任何危害國家安全行為，當局
會嚴肅依法處理，並採取進一步行動，包括凍結資金。

曾國稱加強國情教育
工聯會議員陸頌雄在質詢中表示，中國共產黨與香

港關係密切，因此關注特區政府是否有機制及政策去
整理中國共產黨在香港的歷史，就相關古蹟作保育及

活化。
曾國回應，現時康文署轄下的公共圖書館都有相

關刊物，而歷史博物館也有與中國共產黨相關的史料
及展品讓市民閱覽；歷史建築有烏蛟騰抗日英烈紀念
碑，政府也有進行保育工作。

他說，沒有共產黨就沒有新中國，亦沒有香港回歸
祖國及 「一國兩制」，當局未來會加強公民及學校教
育的工作。他提及，現行中學中史及歷史科，均有涵
蓋中國20世紀發展的歷史，並有詳細介紹中國共產黨
發展及貢獻。下學年推行的公民與社會發展科，有3
個主題與國情相關，包括介紹中國共產黨如何建立國
家制度、推動國家發展策略等。

要求凍資以取締法輪功
此外，民建聯議員葛珮帆提出質詢要求政府取締涉

違法的組織法輪功。她質疑該組織不是 「宗教組
織」，而是試圖顛覆國家政權的組織。工聯會議員黃
國健說，關注政府會否凍結法輪功的資金。

保安局局長鄧炳強指出，法輪功是否違反香港國安
法，社會上都有很多指控，執法部門會對此作出詳細
研究。他說，若果有任何危害國家安全行為，當局會
嚴肅依法處理及調查；如果有證據當局亦會採取進一
步行動，包括凍結資金。他又提醒，任何人都應該與
犯罪組織切割，不要以任何形式提供支援。

議員促港府保育中共史料

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：昨日是 「七七盧
溝橋事變」84周年，多位建制派人士在社交媒體發文
紀念。工聯會社會事務委員會昨遊行至日本駐港總領
事館遞交請願信，強烈要求日本政府正視侵華史實，
繼續走和平發展道路，為維護地區和平穩定發揮建設
性作用。

港區全國政協委員、民建聯主席、立法會議員李慧
昨於社交媒體表示，在中國共產黨領導下、新中國
成立後，國家不斷發展進步，改革開放，自強不息，
到今天已擺脫絕對貧窮，達至小康社會，成為世界強
國。習近平主席在今年 「七一」重要講話中表示：
「中華民族迎來了從站起來、富起來到強起來的偉大

飛躍，實現中華民族偉大復興進入了不可逆轉的歷史

進程！」她說，適逢今年中國共產黨成立
100周年，回顧這段百年歷史進程，更讓
我們深有感受，冀望吾輩自強，在中國共
產黨堅強領導下，再創下一個光輝百年。

港區全國人大代表、工聯會主席吳秋北
發文表示，盧溝橋上早已硝煙散盡，看不
見的硝煙仍在蔓延。今日中國再不是1937
年的舊世界，勿忘國恥，銘記歷史，維護
世界和平，為人民謀幸福，吾輩自強，青
年自強，共奮進。

民建聯立法會議員葛珮帆表示， 「84年
前的今天，日軍挑起盧溝橋事變，全民族
抗戰的序幕就此拉開。今日中國，是無數
先輩以鮮血換來的，那段歷史，我們不能
忘記、不敢忘記！今天，無論我們身在何
處，請向所有英烈致敬，緬懷革命先烈！

山河雖已無恙，吾輩更當自強。」

工聯會向日領館遞請願信
此外，工聯會社委昨日到日本駐港總領事館遞交請

願信。發言人鄧家彪表示，日本政府在過去80多年來
仍未有就 「七七事變」及其侵略歷史作出任何道歉，
甚至有否認歷史、歪曲美化侵略歷史的嫌疑；日本防
衛副大臣中山泰秀近日公然將台灣稱為所謂的 「國
家」，嚴重違反中日聯合聲明等 4 個政治文件的原
則，嚴重違背日方迄今多次做出的不將台灣視為國家
的鄭重承諾，更是影響地區和平的舉動。工聯會要求
日本政府作出道歉，是要日本以史為鑒，並向其國民
灌輸正確的歷史觀，避免歷史重演。

各界紀念七七事變84周年 友協組團參觀百年偉業展覽

【香港商報訊】記者戴合聲報道：立法會大會昨日三
讀通過《2021年僱傭(修訂)條例草案》。自2022年起勞
工假期會分5次調整，每兩年增加1天，最終至2030年
會增至17天。勞工及福利局局長羅致光感謝議員、社會
及商界對條例草案的支持，預計有超過100萬名僱員受
惠。政黨對此都給予正面回應，認同要增加法定假日。

預計逾100萬僱員受惠
羅致光表示，新增的法定假日將會由 2022 年起至

2030年，按清晰的路線圖和時間表，以定期方式逐步
遞增，與公眾假期的日數看齊。他介紹，新增的5天
法定假日，為現時並不屬於法定假日的公眾假期，會
按下列次序增加，即是佛誕、聖誕節後第一個周日、
復活節星期一、耶穌受難節和耶穌受難節翌日。

羅致光指出，有關修訂是透過一次性的立法程序進
行，而《僱傭條例》下其他規管法定假日的條文維持
不變。他提及，法定假日是《僱傭條例》下的一項法
定僱傭福利，適用於所有僱主和合資格僱員，包括在
港工作的外傭。

條例草案獲得通過後，羅致光對議員、社會和商界
的支持表示感謝，預計會有超過100萬名僱員受惠。

民建聯主席李慧表示，支持政府方案，認同要增
加法定假日，不過亦說應在商界可承擔情況下推行。

工聯會陸頌雄說，過去存在勞工假及銀行假，是具
有 「歧視性」。

實政圓桌議員田北辰認為，雖然增加5日假期會為
僱主帶來額外1.4%人力成本，但當局分為5年逐步增
加假期，已作出平衡。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：港鐵公司行政總
裁金澤培昨向員工發信，指董事局決定所有員工凍
薪，但會向合資格員工發放一次過特別獎金及酌情特
別獎金，當中工作表現被評為4至5級的非經理級員
工，可分別獲發放相當於 1.48 及 2.02 個月工資的獎
金，而被評為3級的員工可獲1個月工資的獎金。對
於港鐵宣布連續2年凍薪，香港鐵路總工會表示失望
及不滿，要求公司在經濟復蘇、乘客量回升後，向員
工增補薪酬加幅。

金澤培在信中表示，全球疫情持續，嚴重打擊香港
經濟及公司業績表現，相比2019年，公司的香港客運
服務總乘客量下跌31.5%，整體業務虧損達48億元。
雖然港鐵近月乘客量有所回升，但持續封關及旅遊管
制令內地和國際旅客數量低迷，業務復元的速度面臨
壓力。他指出，現時的首要任務是保就業，必須確保
業務在財務上的可持續性，形容整體薪酬檢討安排是
仔細考慮同事的貢獻及面對眼前艱巨挑戰後，所作的
審慎決定。

立會三讀通過遞增5天法定假

港鐵宣布連續第2年凍薪
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工聯會社會事務委員會昨向日本駐港總領事館遞交請願信，強烈
要求日本政府正視侵華史實。 中新社
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